2020/4/28 名古屋市議会総務環境委員会 (名古屋市民オンブズマンによる、半自動文字起こしアプリによる文字起こし)

委員長 中田ちづこ(自民・中区):ただいまから、総務環境委員会を開会いたします。 本日は、総務関係の請願審査を行います。

この場合、審査に入ります前に4月1日付の人事異動に関して、当局より発言を求めておられますので、お許しいたします。

総務局長:おはようございます。

お許しをいただきましたので、本日出席しております職員のうち、さきの臨時会でご紹介をさせていただいていない職員につきまして、ご紹介をさせていただきます。

市会事務局総務課長の山田ひろふみでございます。

以上でございます。どうぞよろしくお願い申し上げます。

委員長 中田ちづこ(自民・中区):それでは、これより請願審査に入ります。

初めに、令和元年、請願第2号および同法第8号は、いずれも内容が関連しておりますので、 両件を一括議題に供します。

それではお尋ねになり、ご意見などがあれば発言をお許しいたします。大村委員。

大村光子(減税・昭和区):前回とは同様にはなりますけれども、請願第2号に関してですけれども議会運営委員会の視察自体はそもそも公務として行われたものであり名古屋市議会基本条例第3条に基づいて議員は高い倫理性を常に確立し、誠実かつ公正に職務を遂行することが求められております。このまま事態を看過することは市民に選ばれた議員としての資質が疑われることとなり、容認することはできません。

また、同様の事案が起きないよう、再発防止の観点から採択を求めさせていただきます。 次に、請願第8号に関してですが、減税日本名古屋は、本請願にサインしており先と同様の 理由で本請願の趣旨には賛成しており採択を求めます。

また同様の事案が起きないよう、再発防止の観点から採択を求めます。以上です。

委員長中田ちづこ(自民・中区):他に、他に、ご発言がないようであります。

それでは、両件の取り扱いについてでありますが、正副委員長といたしましては、なお慎重に 検討していく必要があるというところから本日のところはいずれも保留といたしたいと存じます が、いかがでしょうか。

それでは左様取り扱わせていただきます。

次に、令和元年、請願第3号を議題に供します。

それではお尋ねになり、ご意見などがあれば発言お許しいたします。

## 佐藤委員。

佐藤ゆうこ(減税・東区):第3号につきましてちょっと事務局の方にお尋ねしたいと思います 例年ですと、政務活動費の公開を市会図書室で期間を決めてされてると思いますけれども、 今の図書室が閉鎖されている中で今回はどのように公開するとかっていう今の時点で何か決 めてみえますか。

総務課長:市会図書室についてお尋ねをいただきました。市会図書室につきましては理事会において、当面、当分の間、ご協議いただきまして使用、利用の中止をしているところでございます。

今後の状況に応じまして適宜理事会においてご協議いただく中でご判断いただくことになろう かなというふうに思っているところでございます。

佐藤ゆうこ(減税・東区):はい。それと併せまして協議していただいて、図書室使えるよってなった場合も含めてなんですが、今皆さんが集まることをしないようにという中で、同じようにその公開をして人が集まる場所で公開をするっていうことは今の時点では、どういう方針だとかっていうのはないですか。

担当課長:繰り返しで恐縮でございますが、今後状況に応じて適宜、理事会においてごご理解ご協議、ご判断いただくことになろうかというふうに思っているところでございます。

佐藤ゆうこ(減税・東区):私もあの前回と同じ発言になりますけれども政令市 20 市の中でも 16 市はすでに公開をしていて川崎市におきましてはもう公開に向けて議論を進めているという状況です。やっぱり血税ですので、誰もが簡単に閲覧できるということが、とても透明化を高める上でも大切だと思いますので減税日本名古屋としましてはこの本請願の採択を求めます。以上です。

委員長 中田ちづこ(自民・中区):他に、ご発言もないようであります。

それでは、本件の取扱いについてでありますが、正副委員長といたしましては、なお慎重に 検討していく必要があることから、本日のところは保留といたしたいと存じますが、いかがでしょうか。はい。それでは左様取り扱わせていただきます。

以上で請願審査を終了いたします説明員の入れかえをお願いいたします。

それでは、本日は、当委員会として最終の委員会になろうかと存じますので、正副委員長代表して一言ご挨拶を申し上げます。

昨年の5月以来、こうして委員会運営が滞りなく行えましたのは偏に、委員の皆様方のご指導、ご協力のたまものであります。

また、今般の新型コロナウイルス感染症対策として委員および関係当局の皆様には、委員会 運営上多大なるご協力をいただきましたこと、この場をお借りいたしまして深く感謝を申し上 げる次第であります。

最後になりましたが、関係当局におかれましては、委員から出されました意見、要望等を今後 の市政運営に十分役立てていただきますよう切にお願いを申し上げまして、正副委員長代表 してのご挨拶とさせていただきます。

1年間、誠にありがとうございました。

この場合、当局より発言を求めておられますのでお許しいたします。総務局長。

総務局長:お許しをいただきましたので当局を代表致しまして、御礼のご挨拶を申し上げます。

正副委員長さんを初め委員の皆様方には、この 1 年間、私どもの案件につきまして、大変慎重かつ熱心にご審議をいただき、誠にありがとうございました。

委員会の審議を通じていただきました貴重なご意見ご要望等につきましては今後の市政運 営の中で十分生かしてまいりたいと存じます。

今後ともよろしくご指導ご鞭撻のほどお願いを申し上げまして、御礼のご挨拶とさせていただきます。ありがとうございました。

委員長 中田ちづこ(自民・中区):本日の予定は以上であります。 これにて本日の委員会を散会いたします。